

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 18 de Julio de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.382

RUSIA Y JAPON

CONFIRMACION

San Petersburgo 15.—Esta mañana ha recibido el Estado Mayor general un largo telegrama de Port Arthur, transmitido heliográficamente desde la plaza, y en el cual se confirman las batallas de los días 10 y 11, dando fuerza oficial á los relatos comunicados por los corresponsales de la Prensa.

El telegrama no ha sido comunicado todavía íntegro, dando de él tan solo una versión en extracto, pues no se acostumbra hacerlo de aquella manera con ninguna parte de la guerra mientras es desconocido para el Czar.

En cuanto éste lo conozca se hará público.

La versión que me comunican en el Ministerio es la siguiente:

«El telegrama acabado de recibir y que trasmite Alexeieff, procede de Port-Arthur, y está firmado por el general Stoessel.

Confirma en su casi totalidad las noticias telegrafiadas por los corresponsales, participando que los japoneses atacaron las fortificaciones exteriores el vier es, sábado y domingo, asaltando varias posiciones y tomándolas.

El día 11, los japoneses, que ya eran dueños de importantes puntos del campo atrincherado, dieron varios asaltos á las posiciones cercanas á la plaza, siendo rechazados con enormes pérdidas.

Al ver que el enemigo insistía en los asaltos, dió orden el general Stoessel de que fuesen voladas las defensas subterráneas, produciéndose terribles explosiones que produjeron la muerte á millares de hombres.

Los japoneses, poseídos de enorme pánico, se retiraron á la desbandada, y entonces los rusos, saliendo de sus trincheras, atacaron á las tropas enemigas, produciendo enorme carnicería, tan grande; que los japoneses, totalmente destrozados, abandonaron todas las posiciones conquistadas en los combates anteriores, las cuales fueron recuperadas por los rusos.

Los generales Stoessel y Tok mandaban en persona las fuerzas combatientes.

El telegrama dice que las pérdidas de los japoneses fueron enormes, y que á pesar de no estar aun evaluadas pueden ser calculadas en mas de 30.000.

El combate, añade el telegrama, fué tan encarnizado y de tal modo atacaron los japoneses, que los rusos, á pesar de combatir atrincherados y desde fuertes, tuvieron 1.800 muertos.»

La noticia extendida por Petersburgo, produce entusiasmo enorme y la multitud ha realizado manifestaciones públicas.

París 15.—La Agencia rusa acaba de recibir despachos de Petersburgo,

participándole que se han recibido noticias oficiales confirmando que es cierta la batalla y asaltos del domingo pasado, y que los japoneses tuvieron bajas enormísimas, que se calculan en 30.000 hombres.

Reuter y Havas reciben la misma noticia, sin mas detalles; pero anuncian doles que serán ampliados.

La Agencia Rusa dice que Stoessel en persona dirigió la batalla.

San Petersburgo 16.—El corresponsal del diario «Birjevia Viedomosti» en Taku-Tchao ha enviado un extenso telegrama, fechado en esa poblacion el 15 de los corrientes, y recibido aquí hace un momento, que contiene interesantes referencias de las operaciones del ejército mandado por Kouropatkin.

Como la censura ha autorizado su transmisión, os lo reexpido íntegro por tener carácter casi oficial.

Dice así:

«Las extremas avanzadas de nuestros cuerpos de exploracion, formadas por patrullas de cosacos, apercibieron durante la noche del día 13 de los corrientes gran movimiento en los grandes núcleos japoneses, que parecían indicar cambios radicales en sus posiciones.

Dada cuenta de estos movimientos al Estado Mayor, se dispuso el envío de fuerzas de caballería encargadas de practicar reconocimientos á fondo en las posiciones enemigas, comprobando durante la madrugada del día 14, y después de varias escaramuzas con las descubiertas enemigas, que todo el valle estaba ocupado por fuerzas más numerosas que en días anteriores, habiendo el ejército enemigo variado de frente, de tal suerte, que extendiéndose hasta Kaiping, amenazaba el frente y flanco izquierdo de nuestras posiciones, dejando en cambio libre las del flanco derecho.

Temiendo que esta maniobra fuese una estratagema para envolvernos, atacando el flanco derecho con fuerzas de refresco, se ordenó un nuevo reconocimiento con más fuerzas, al mismo tiempo que se reforzaba la línea de exploracion del ala derecha, extendiéndola á 20 kilómetros.

Poco á poco los japoneses fueron abandonando sus posiciones centrales, corriéndose hacia nuestros flancos, indicando con sus movimientos que su propósito es cañonear nuestro centro y atacarnos por los dos flancos, apoyándose en los montes llamados Col-Palin.

Un detalle sorprendió á nuestro Estado Mayor. El enemigo emplazó en sus posiciones centrales numerosas piezas de grueso calibre, dejándolas abandonadas con objeto de que los rusos enviasen fuerzas á tomarlas. El Estado Mayor, sorprendido de la facilidad con

que transportaban esas piezas y de la abundancia en que eran abandonadas sin causa justa, temió que se tratase de un ardid y ordenó que no se realizase ninguna operacion para apoderarse de ellas, creyendo que se trata de piezas simuladas en madera ó carton piedra, para tentar la codicia del enemigo al verlas abandonadas aparentemente y obligarle á emprender operaciones de dudoso éxito.

Al amanecer del día 15, el enemigo proseguió el movimiento hacia el Nordeste, iniciado el día anterior, y con objeto de conocer su objetivo se realizaron varios reconocimientos en su ala izquierda, cuyo punto de apoyo es Kaiping, en donde han establecido su base de avituallamiento, municiones y parque sanitario.

Esos reconocimientos, ejecutados concienzudamente, han permitido comprobar que los japoneses evacuaron sus posiciones de Col-Palin, dejándolas sin defensa alguna, lo que permite suponer que las tropas que lo ocupaban hasta hoy han sido enviadas, ó con objeto de reforzar á los nuevos contingentes llegados de Lino-Yang ó para cubrir los millares de bajas producidas en el ejército que sitia á Port-Arthur, el cual, según noticias llegadas aquí esta mañana, ha perdido enormísima cantidad de hombres durante la noche del día 11, al efectuar el asalto de la plaza.

Practicados los reconocimientos por segunda vez, acordó nuestro Estado Mayor reforzar el flanco derecho con objeto de oponer mayores contingentes al ala izquierda enemiga, situada en posiciones ventajosas.

Desde hace días se nota un gran desorden en los movimientos del ejército enemigo, lo que nos permite suponer que sucede algo extraordinario. Creen nuestros generales que ese desorden obedece á que el Estado Mayor general recibe órdenes del Estado Mayor Central residente en Tokio, y que la direccion técnica de la guerra se hace, no desde el terreno, sino sobre los mapas, obediendo á esto cambios de movimientos y abandono de posiciones, que de otro modo serían inexplicables.»

Todavía no se ha hecho público el parte oficial referente á los asaltos de Port-Arthur, y me dicen que tardará en ser comunicado á la Prensa.

París 16.—(De Tokio).—El cuartel general imperial desmiente de nuevo y oficialmente el telegrama de San Petersburgo en el cual se da cuenta de que los japoneses perdieron 30.000 hombres en una batalla cerca de Port Arthur el 10 ó el 11 de julio.

El Estado Mayor japonés declara además que no se ha disparado ningún tiro en esas fechas.

París 16.—(De San Petersburg).—El almirante Alexieff telegrafía que los

días 3 y 4 de Julio los rusos y los japoneses se disputaron en Port Arthur la posicion de Luwaytan.

Los japoneses fueron rechazados, perdiendo algunas fortificaciones, de las cuales se apoderaron los rusos, perdiendo algunas fortificaciones de las cuales se apoderaron los rusos.

Los chinos dicen que los japoneses perdieron 2,000 hombres.

Las pérdidas rusas son de 2 oficiales muertos y 4 heridos y de 35 soldados muertos y 247 heridos.

Los japoneses han desembarcado en Dalny el día 2 de Julio 20,000 hombres con 50 cañones.

El 9 de Julio los japoneses suspendieron su avance, atrincherándose en sus posiciones.

El estado moral de las tropas es excelente.

París 17.—(De San Petersburg).—El general Sakharoff telegrafía que una division enemiga ocupa Magafac; á 6 vestas de Kutranzi.

La noche del 14 al 15 ha sido tranquila.

El enemigo concentró tropas considerables en los alrededores de Lansaugnan, habiendo además fortificado Omfan Geuen y Srakaubin.

París 17.—(De San Petersburg).—Los japoneses han ocupado ante Tachi-kiao una posicion muy importante.

Llegan á cada momento artillería y municiones.

Han desembarcado en Dalny dos nuevas divisiones de refuerzos.

Han desembarcado en Dalny dos nuevas divisiones de refuerzos.

París 17.—Telegrafian desde Tientsin que el jueves último se ha trabado una lucha entre soldados franceses y japoneses.

Ambos bandos se atacaron con las bayonetas, resultando de la reyerta muertos siete soldados japoneses y heridos unos doce.

De los soldados franceses tres murieron y otros cinco fueron heridos.

París 17.—(De Londres).—Telegrafian desde Tanger al «Times»:

«Las nuevas partidas de bandidos que saquean las aldeas, están compuestas de indigenas de la tribu de los Bani-Ni-Soen.

Su jefe es un tal Hulen-Bon-Cukacha. En una reunion de este bandido parece decido apoderarse del corresponsal del «Times», y de exigir como rescate 70,000 dollars y la cesantia del revisor francés de las Aduanas.

Los funcionarios siguen telegrafianado al sultan que la situacion es buena y que no ofrece peligro alguno.

Su objeto es evitar que el soberano se dé cuenta de la incapacidad de aquellos y reorganice el Cuerpo de policia.

El sultán tiene confianza en su funcionarios y rehusará cambiarlos.

EL ATENEO

V

Sabido es que Menorca ha sido muy visitada—y lo es de vez en cuando todavía—por comisiones científicas y sabios extranjeros. Cuando vivía el inolvidable P. Cardona y el ilustrado Sr. Pons y Soler no era víctima de los achaques de la ancianidad, los hombres de ciencia hallaban preciosos temas de estudio en las colecciones y museos particulares del malogrado naturalista y del conocido arqueólogo.

Mas hoy, cuando alguna notabilidad científica pise nuestra tierra ¿qué ofreceremos á su investigacion?

Desperdigadas las colecciones del Padre Cardona, exportadas á diario las preciosidades artísticas de propiedad particular—de las cuales hacen provechoso comercio algunos anticuarios de ocasion—apena el ánimo ver el escaso aprecio que hacemos de lo poco que nos queda: de ese pobre y destartado Museo Municipal, arrumbado desde mucho tiempo en un cuartucho del Instituto.

Bien nos decía, hace unos días, un ilustrado y querido amigo: «Si el Municipio, desde que fundó el Museo, se hubiera gastado en él quinientas pesetas anuales, hoy poseería algunas colecciones muy completas y verdaderamente interesantes.» ¿Por qué no se hizo así? Porque nuestros ediles, muy dados á politiquiar burda y vanamente, mostraron siempre—ó casi siempre—un soberbio despegó á lo culto y lo instructivo; porque, no ya los ediles, sino Mahon en pleno, estuvo largos años preocupado por los toscos manejos de la política de campanario.

El Municipio actual,—que no va incluido en los aludidos, pues ha demostrado repetidas veces sus nobles inclinaciones á la cultura y al progreso del país,—sufré las consecuencias de los abandonos anteriores, del propio modo que las generaciones nuevas padecemos las culpas de las generaciones viejas. Pero, aún así, ¿no podría hacer algo en beneficio del Museo? ¿No podría consignar en el próximo presupuesto una cantidad con destino á la compra de esos objetos que, vendidos por sus propietarios, van á engrosar las colecciones de la Península y del extranjero? No conocemos el estado económico del Municipio; pero conocemos las excelentes disposiciones del Sr. Victory y de algunos señores concejales en pró de nuestras aspiraciones,—que son las de todos nuestros conciudadanos,—y no dudamos que su buena voluntad hallará medios para satisfacerlas.

Claro está que el Ateneo intentará formar su Museo; pero creemos que el numerario de que disponga no será proporcionado á sus muchas necesidades, por lo cual ha de verse privado, indudablemente, de llevar á la práctica aquellos proyectos que exigen considerable gasto.

He aquí por qué, creyendo que el Ateneo solo logrará reunir algunas colecciones, formadas con donativos y depósitos particulares, nos atrevemos á rogar al Ayuntamiento que se esfuerce en formar y sostener un Museo, modesto, si, pero digno de nuestra ciudad.—L. V.

Lucidísima fué la procesion celebrada ayer por la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Asistieron las cruces parroquiales de las iglesias de Sta. María y San Fran-

cisco, y el clero castrense de la plaza y de la Escuadra.

Abrían la marcha los asilados en la Casa de Misericordia, con sus banderolas rojas, varios colegios de primera enseñanza, congregaciones religiosas con sus respectivos estandartes, nutrida representación del elemento militar y numerosísima de la Escuadra como también los prácticos del puerto y empleados de la Comandancia de Marina.

El precioso pendon, representativo de la festividad era llevado por el señor Comandante de Marina de esta provincia, D. Leopoldo Hagar y Mendivil, siendo cordonistas, en representación de la Marina mercante el capitán D. Francisco Cardona Alimundo, y representando el gremio de los pescadores y la Junta de Pesca, el vocal de la misma D. Miguel Barber.

Seguía el hermoso templete con la preciosa imagen de la Virgen del Carmelo, llevado á hombros por marineros en pos de la cual seguía el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo diocesano revestido de Pontifical y asistido de los Rdos. Ecdómicos Sres. Carabó, Nuza y Pons Bauzá.

Presidían tan magestuoso acto el Eomo. Sr. D. Roman Morales 2.º jefe del Gobierno Militar de esta isla y plaza, el Sr. Delegado del Gobierno, el Sr. Alcalde, el concejal Sr. Tudurí y el Mayor de la Escuadra en representación del Contralmirante, acompañado del Ayudante del Sr. Santaló.

Formaban en la comitiva las músicas municipal, la del batallón cazadores de Las Navas y la del eracero «Pelayo».

Cerraba la marcha una compañía del Regimiento infantería de Baleares número 2 con la banda de cornetas y tambores.

La procesion recorrió las calles engalanadas, del curso oportunamente anunciado, viéndose estas concurridísimas.

El elemento militar y de la escuadra diéron brillante realce á la solemne demostracion de religiosidad y veneracion á las glorias patrias, mereciendo los plácemes de la población regocijada.

Por la Autoridad gubernativa se impusieron el sábado último siete multas de 2'50 pesetas cada una á otros tantos carreteros, vecinos de Alayor, por ir unos sin la luz correspondiente y otros sin la tablilla que marca el número del vehículo.

El «Diario de Barcelona» publica el siguiente telegrama:

«La escuadra que está en Mahon irá luego á Palma de Mallorca y estará maniobrando en las mas importantes bahías de las Baleares.

Después marchará á San Sebastian á fines de Agosto.

El teniente tomará el mando de la misma el contralmirante mas antiguo, quedando su actual jefe al frente del Estado mayor.»

En el vapor correo de esta mañana han llegado procedentes de Barcelona, custodiados por la guardia civil, doce corrigendos, destinados á la Penitenciaría Militar de la Fortaleza de Isabel II.

La junta general de las Conferencias de San Vicente de Paul, se verificará á las 8 de esta noche en la parroquial iglesia de Sta. María, la que será presidida por nuestro Señor Obispo.

Carg. embarcada ayer en el vapor «Nuevo Mahonés»:

Para Alcudia.—30 cerdos; 3 mulos, y 2 potros.

Para Barcelona.—47 cajas y varios paquetes calzado; 28 sacos lana; 1 caja jamones; 1 piano; 1 caja aceite estomacal; 30 sacos habas; 89 bultos tegidos; 3 sacos corteza pino; 1 caja tubos carton; 2 perchas madera; 65 bultos maquiraría; 1 saco patatas; 1 paquete retazos pie; 8 paquetes monederos; 1 paquete impresos; 4 atados mangos madera, y varios cascós y cajas vacías.

A LOS JÓVENES

El próximo viernes 22 de que rige se encontrará en esta capital el Ingeniero Director de la Academia Tecnológica, D. Pedro Rius y Matas, quien se hospedará en el Hotel Central, y recibirá á las familias que le han escrito y á cuantos interese conocer detalles referentes á los estudios de las carreras de ingeniero industrial y peritos electricistas, mecánicos, químicos, etcétera, á que con tanto éxito viene dedicándose el mencionado centro de preparacion.

Para pasar una temporada en esta ciudad ha llegado hoy en el «Menorquina» el Brigadier de Marina excelentísimo Sr. D. José Redondo.

Dámole nuestra mas cordial bienvenida.

Muy concurrida se vió ayer la Misa de Comunión que celebró el excelentísimo Sr. Obispo Diocesano en la parroquia de S. Francisco de esta ciudad, acercándose á la Mesa Sagrada, unos ciento setenta fieles.

VAMOS JUGADORES

La Direccion General de Loterías ha puesto ya en circulacion los billetes para el sorteo de Navidad.

Dicho sorteo consta de cuarenta mil billetes al precio de mil pesetas uno.

En las escuelas públicas de este distrito, se ha empezado hoy á los 45 días de vacaciones de verano, que la ley concede, terminando estas el día 31 de Agosto.

No sabemos el porqué ni cómo, han venido este mediodía á las manos, dos individuos en la calle del Sol, resultando uno de ellos con una herida en la cabeza dada con un palo y el otro golpeado con un martillo en uno de sus costados.

Algunos vecinos han mediado y procurado poner término á la contienda poco digna, del que la ha promovido.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis mañana por la tarde regresará á su Palacio de Ciudadela.

La «Gaceta» publica las convocatorias para cubrir las vacantes de las cátedras: de Lengua y Literatura castellana, del Instituto de Reus; de Matemáticas, del Instituto de Jerez, y de Dibujo, de los Institutos de Badajoz, Baleares, Burgos, Castellon, Ciudad Real, Mahon, Segovia y Vitoria. Dichas cátedras han de proveerse por traslacion.

Se ha dispuesto que el preso existente en la carcel de Mahon Andres López Martínez pase, para extinguir la condena que se le impuso por el delito de disparo de arma de fuego, á la prision de Ugijar.

Se trabaja con actividad en Palma, en los preparativos de las fiestas y ferias que en el próximo Agosto han de tener lugar en aquella capital.

Ya se han empezado los trabajos en el Real de la Feria que se instalará en el muelle.

Por la animacion y entusiasmo que se observa, y los números, á cual mas atractivo, del programa, promete el festival ser pomposo, utilitario y magnífico.

Es de suponer que como en años anteriores, uno de nuestros vapores efectuará un viaje de recreo á la capital de la provincia.

Hoy han dado comienzo á los trabajos para la colocacion de aceras en la calle de Hannover.

En el sorteo de amortizacion de obligaciones municipales, celebrado ante el Ayuntamiento á las doce de hoy, han resultado amortizadas las siguientes:

Serie A.—Números 413 á 417, 538 á 542 y 713.

La costumbre desde antiguo establecida de llamar á altas horas de la noche á los médicos, boticarios, sacristanes y comadronas, se ha hecho extensiva en esta ciudad al gremio de barberos, pues anoche á la una y media de la madrugada un joven de buen humor llamó á una barbería con objeto de que se le afeitara y el barbero no obstante de estar durmiendo á pierna suelta, se levantó con la mayor prontitud para llevar á cabo su mision.

Avisamos al público por si quiere utilizar este nuevo servicio.

NOTICIAS MILITARES

Se han enviado á San Sebastian, para que las sancione el Rey, las leyes referentes al reclutamiento del ejército de Baleares y Canarias.

El general Linares no aplicará ahora sus reformas de Guerra; en todo caso se limitará á la creacion de la Escuela general militar.

Se ha dispuesto que se dote á todos los regimientos y batallones de reserva del ejército, tanto de la Península como de Baleares, Canarias y posesiones de Africa, con el armamento Mausser reglamentario, á cuyo fin entregarán los parques de Artillería á que estén afectos y éstos recibirán sin cargo alguno todo el armamento y municiones que hoy tienen en su poder y recibirán tantos fusiles modelo 1893 con sus correspondientes dotaciones de cartuchos como individuos de tropa tengan asignados en presupuesto. Los batallones de reserva de Canarias, cambiarán además, y también sin cargo, los fusiles modelo 1871 y sus municiones que hoy tienen en su poder las fuerzas regionales que constituyen dichos batallones, por igual número de fusiles modelo 1871-89, con sus correspondientes dotaciones de cartuchos.

Verdaderamente es fastidioso el tener que informar acerca de ciertos chiquillos que se distinguen en idear alguna travesura para causar molestias á los transeuntes, siendo ahora su aficion favorita el fuego.

Anoche se entretenian algunos, en el paseo de Isabel II, en disparar cohetes que encendidos van serpenteando por el suelo.

Uno de los cohetes fué á dar contra

una mujer que se paseaba, causándola alguna quemadura en los vestidos.

El héroe anónimo fué cogido por un agente de vigilancia teniendo el chico y su madre que comparecer en la Delegación, donde han sido amonestados, y la madre se ha ofrecido á arreglar el vestido que resultó con quemaduras.

El Sr. Delegado del Gobierno con fecha 16 del actual dirigió á los Sres. Alcaldes de los pueblos del interior de la isla y jefe de la Guardia Civil, la siguiente circular:

«Personalmente he tenido el disgusto de comprobar que permanecen totalmente incumplidas las disposiciones que precisan y determinan las luces que han de llevar los vehículos de todas clases en su tránsito, después del año checker, por las vías públicas. Y como esta desobediencia puede ser causa de catástrofes y desgracias, aquí donde no existe otro elemento de transporte, reitero á V. la necesidad de que con el mayor rigor exija de todos la puntual observancia de lo mandado, que en resumen es:

Los carros llevarán un farol de reverbero en la parte más elevada y anterior del carro;

Los carruajes, de todas clases, dos luces; una en cada lado del carruaje;

Las bicicletas y máquinas análogas la luz de reverbero que acostumbra.

Todas estas luces deberán estar encendidas desde que anochezca hasta el amanecer.

Las infracciones á estas disposiciones serán castigadas con multa desde 2'50 á 20 pesetas, pero debo advertir y encomiendo á V. lo haga público por cuantos medios estén á su alcance, que, en lo sucesivo de continuar la tenaz desobediencia que vengo advirtiendo aplicaré, desde luego á los infractores el máximo de la multa indicada.»

A las cinco y media de esta tarde en el domicilio del Sr. Director Gerente de la Sociedad General de Alumbrado, ha tenido lugar la junta general reglamentaria.

Se ha acordado repartir un dividendo de siete pesetas por acción.

Por el primer teniente de Carabineros de esta localidad fueron aprehendidos en Ciudadela seis bultos de tabaco de contrabando los cuales fueron depositados el sábado en la Administración Subalterna de la compañía arrendataria de la Isla.

Al parecer sigue mejorando de la enfermedad que le aqueja el Rdo. don Pedro Hernandez Pbro., Beneficiado de la parroquia de Sta. María.

Mucho celebráramos verle ya completamente restablecido.

¡No mas canas! ¡No mas barba gris! ¡No mas calvos! Usad para el cabello el PETROLEO SANSON.

Con motivo de la reciente fusión verificada en Palma entre los partidos maurista y conservador histórico, se recibió en el casino «La Peña» el siguiente telegrama:

«Sres. D. Manuel Guasp y D. Pedro Sampol.

La agradable noticia que me comunican de haberse realizado la union, es la mas satisfactoria de mi vida política. Doy á ustedes las gracias y entusiasta ohorabuena, rogándoles transmitan ésta á todos los amigos, expresándoles mis sentimientos de amistad. —El Conde de Sallent.»

En la mañana del día 12 se declaró un incendio en el monte del predio «San Togores», del término de Lloseta (Mallorca), propiedad del Sr. Conde de Ayamans, quemándose unas 20 cuarteradas de carrizo monte hajo y algunos pinos y algarrobos.

Los perjuicios causados se calculan

en unas 1.000 pesetas.

El incendio fué sofocado por el vecindario de Lloseta que acudió á prestar auxilio enseguida de tener noticia del hecho.

Desde el 1.º de Agosto próximo comenzará la prohibición para la pesca de la langosta, tanto de los machos como de las hembras.

El período de veda terminará el 31 de Marzo del año venidero.

Parece que la R. O. prohibitiva se ha dictado á instancias de los pescadores de estas islas, los que veían disminuir la existencia de dichos animales en sus costas.

INSCRIPCION DE MATRIMONIOS

Por Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia, fecha 12 del actual, se ha dispuesto que se recuerda lo siguiente á los jueces municipales:

«1.º Que conforme al art. 77 del Código civil, la única obligacion impuesta á los contrayentes del matrimonio canónico, respecto al juez municipal, es la de poner por escrito, en conocimiento de éste, con veinticuatro horas de anticipacion, por lo menos, el día, hora y sitio en que deba celebrarse el matrimonio, y que el artículo 5.º de la instrucion de 26 de Abril de 1889 determina la forma en que esto ha de verificarse, prescribiendo que el aviso se extenderá en papel común, se firmará por los contrayentes, y si éstos ó alguno de ellos no pudiese, por un vecino, á su ruego, debiendo redactarse en los términos que marca el formulario respectivo, y pudiendo presentar dicho escrito los dos contrayentes ó cualquiera de ellos, ó sus respectivos mandatarios, aunque el mandato sea verbal.

2.º Que no es necesario ni debe formarse, por tanto, ningún expediente en el juzgado municipal cuando se trate del matrimonio canónico, dado que la obligacion de suministrar los datos necesarios para que la inscripcion pueda verificarse, que impone el artículo 329 de dicho Código, es una nueva consecuencia de la anterior y se llena verbalmente en el momento mismo de extenderse el acta de la celebracion, y nada hay mas lejos del espíritu de esa disposicion, que el exigir *documentalmente* la comprobacion de tales datos.

3.º Que la intervencion de los jueces municipales en los matrimonios canónicos se reduce á expedir recibo del aviso que den los interesados respecto al día, hora y sitio en que deban celebrarse y á asistir directamente ó por medio de delegado á la ceremonia, á fin de levantar la correspondiente acta, que deberá contener los requisitos necesarios suministrados por las partes; y

4.º Que no pueden percibirse derechos por esas operaciones ni por ningunas otras que se relacionen con el Registro del estado civil, conforme á lo dispuesto en los artículos 26 de la ley del Registro civil y 23 del reglamento general dictado para su ejecucion, salvo los casos expresamente determinados en este artículo.»

La noche del sábado, continuacion de la festividad de Ntra. Sra. del Carmen, los buques de la escuadra que durante el día hablan estado empavesados, presentaron sus focos eléctricos, siendo sorprendente y admirada la iluminacion del crucero «Cardenal Cisneros».

LA PESCA EN ALCUDIA

El pescado cogido en esta ciudad durante los meses de Abril, Mayo y Junio, en números redondos, se eleva á la cantidad de 50 000 kilogramos.

Se calcula que el valor del mismo no baja de 27.300 pesetas.

De los 50.000 kilogramos, 2.500 han sido consumidos por los pescadores, 5.000 vendidos en aquella ciudad y 42 mil 500 exportados por el Reino.

El número de embarcaciones empleadas no pasa de 82.

La gente que ha cooperado en esta produccion suma unos 200 marineros.

El valor de las embarcaciones tal vez no llega á 43.000 pesetas.

Para esta pesca se han empleado fanegas, palangres, soltas, almadravides y agujeras.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

MATER ADMIRABILIS

Tal es el título de una sugestiva y psicológica narracion de Manuel Bueno, ilustrada por Méndez Bringa, en el número corriente de «Blanco y Negro». En él figuran también un bellísimo soneto del bachiller Francisco de Osuma y otros originales literarios de Rodao, Francisco de Camba, Torromé, Martínez Sierra, etc., y hermosos dibujos de Regidor, Xandará, Francés, García y Ramos, García y Rodriguez, Martínez Rbades, Sancha y Chacon.

Academia preparatoria para ingreso en el Cuerpo de Correos

DIRIGIDA

POR D. ANDRÉS MARTÍ MIR

Funcionario de dicho cuerpo

Queda abierta al público dicha Academia desde el día 1.º del actual.

Para informes, S. Roque 7.

El Bien Público

POR TELEGAFO

Madrid 16.

«La Gaceta» publica una Real orden fijando el tipo medio del cambio durante la primera quincena de este mes en 38'05 pesetas.

Madrid 16.

Ha fallecido Mr. Kruger.

El cadáver será enterrado en la Colonia del Transwals.

La familia va recibiendo inmensos telégramas de pésame.

Madrid 16.

Paris.—En Pretoria el general Botha ha dirigido un manifiesto pidiendo á los funcionarios y ex-oficiales del Transwals que durante treinta días lleven luto por el fallecimiento de M. Kruger.

Madrid 16.

Londres.—El ministro de la guerra trata de reducir el número de batallones voluntarios licenciando unos cuarenta mil hombres realizando de esta manera economías.

Madrid 17.

Valparaiso.—A causa de las lluvias se han desbordado las alcantarillas habiendose ahogado ocho personas.

Madrid 17.

Londres.—En Belgrado unos obreros socialistas de una de las fábricas de cañones ha publicado un manifiesto que los oficiales de la guarnicion ha considerado ofensivo, habiendo tenido un choque del que han resultado algunos muertos y varios heridos.

Madrid 17.

San Petersburgo.—El día 24 del actual el Emperador debe revistar las tropas movilizadas que deben marchar al Extremo Oriente.

Madrid 18.

El Sr. Maura ha dicho que nada hay concreto respecto á la cuestion del tratado entre Francia y Marruecos.

Madrid 18.

Telegrafian de San Petersburgo que ha sido detenido en el Mar Rojo por un vapor ruso un vapor correo japonés.

Madrid 18.

Dicen que la llegada á la Corte del Embajador de España en París Sr. Leon y Castillo está relacionada con la visita de S. M. el Rey don Alfonso XIII á París y que esta se efectuará en otoño.

Dicho viaje está pendiente del resultado de las negociaciones que sigue el gobierno español con el de Francia para concertar el tratado sobre Marruecos.

Madrid 18.

Londres.—El gobierno japonés ha resuelto que las operaciones contra Vladivostock den principio el día 1.º de Agosto en que tomarán parte dos divisiones del ejército japonés.

Madrid 18.

Los espías rusos denunciaron haber visto en Maukana, un destacamento de 500 japoneses divididos en dos pelotones, llevando el uno 10 cañones y 25 el otro; reunidos ambos grupos en Sountodza se refugiaron en las montañas inmediatas.

Madrid 18.

Se dice que el acorazado «Novich Forza» de la escuadra que bloquea á Port-Arthur, se acercó á dicho puerto llegando hasta la costa de Irladivostok, practicando detenido econocimiento.

Ocurren frecuentes escaramuzas entre las fuerzas sitiadas y sitiadoras, de escasa importancia.

Siguen las operaciones frente Port-Arthur.

Telegramas de «La Maritima»

Barcelona 18.—8'20 m.

«Nuevo-Mahonés» fondeado á las siete sin novedad.—Ginart.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

9 h. mañana	30,4°
3 h. tarde	29,2°
Máxima al sol	42,7°
Id. á la sombra	32,8°
Mínima	22,1°

LIGA ANTI-TUBERCULOSA DE MENORCA

Se convoca al Comité general de esta Liga, compuesto de los señores cuyos nombres se expresan al pie de esta convocatoria, para el sábado 23 del actual á las doce de la mañana, en la Delegación del Gobierno, para la constitucion definitiva de dicho Comité y aprobacion del Reglamento por que ha de regirse.

Mahón 18 de Julio de 1904.—El Secretario general, Lorenzo Pons Marqués.—V.º B.º—El Presidente, José M.ª Cavanillas.

SEÑORES QUE COMPONEN EL COMITÉ GENERAL

Presidente, El señor Delegado del Gobierno; Vice-Presidentes, Alcalde de Mahon, primer Jefe de Sanidad militar y el Subdelegado de medicina; y como Vocales todos los demás Alcaldes de la isla; todos los médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares; los médicos de la Beneficencia y los de las sociedades filantrópicas; directores de periódicos, Arquitecto municipal de Mahon, Comandante de Ingenieros de esta Plaza, Párroco de Sta. María, Presidente y Presidenta de las conferencias de S. Vicente de Paul, Presidentes de todas las sociedades obreras y recreativas de Menorca; el Director de Sanidad del Puerto, el Director del Instituto, los profesores de instruccion primaria Srta. Maseras y Sres. Obrador y Fontirroig, don Domingo Nata por el gremio de carpinteros, D. Benito Orfila por el de albañiles, D. Damian Bagur por el de maestros zapateros, D. Pedro Derresdías por el de dueños de café, y el Sr. Presidente del gremio de maestros peluqueros.—Secretario, D. Lorenzo Marqués.—Vice-Secretario, D. Martín Gornés Cachot.—El Secretario general, Lorenzo Pons Marqués.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos Federico, Marina y Sinforosa.

Santo de mañana.—Santos Vicente de Paul fundador y confesor y Arsenio.

Cultos.—Mañana en la iglesia de S. José se celebra la fiesta del glorioso S. Vicente de Paul, Padre y fundador de las Hermanas de la Caridad, cuyas Hijas de las tres Residencias de esta ciudad le dedican los siguientes solemnes cultos en la citada iglesia:

A las 7 Misa y Comunion general para las Hermanas, educandas, enfermas, asiladas y señoras y caballeros de las Conferencias de S. Vicente de Paul, por el Excelentísimo Sr Obispo diocesano, se cantarán motetes y fervorines; á las 9 y media Misa mayor concertada, música de D. Damian Andren, Pbro., con sermon que dirá D. Bartolomé Sintés, Pbro., Beneficiado. Por la tarde se practicará un piadoso ejercicio al Santo con Te-Deum y Gozos cantados en honor del Santo, émulo de la Caridad, con adoracion de su veneranda Reliquia.

En el Carmen continúa el devoto y solemne Octavario consagrado á su excelsa Madre titular; á las 8 y media Misa mayor, y por la noche solemnes cultos de la Octava.

En S. Francisco Misas al glorioso San Antonio de Pádua á las 7 y á las 9; á las 11 reparticion de los panes que la Pía Union del milagroso Santo reparte todos los martes á los pobres de esta ciudad.

Como día 19, la devocion de este día, consagrado mensualmente al glorioso Patriarca S. José, se practicará en el Carmen, Sagrado Corazon y en la propia de S. José.

La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de la Concepcion, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

SEMAFORO OFICIAL

Vigla de Bajol 18.—8 m.

Barómetro, 757'6; viento SO. flojito; mar l'ana; cielo aclajado; horizontes neblinosos.

La Marítima

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con los arts 20, 21 y 22 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas á junta general ordinaria para el día 29 del actual, á las cinco de la tarde, en el domicilio del Sr. Director Naviero, Infanta, 24.

Para acreditar el derecho de concurrencia, deberán los señores accionistas presentar sus acciones en la Direccion con cinco días de anticipacion por lo menos al fijado por la Junta.—Mahon 7 Julio de 1904 —P. A. de la J. de G.—Pedro Ballester, Secretario.—V.º B.º—El Presidente, J. Biale y Coll.

Cotizacion oficial

Madrid 16.—4 t.

4 por ciento interior.	76 95
Idem Exterior.	00 00
Amortizable 4 por 100	00 00
Idem 5 por ciento.	97 80
Carpeta provisional amort	00 00
Acciones Banco España.	475 00
Comp.º Arrend. Tabacos.	417 50
París á la vista.	37 95 á 37 80
Londres á la vista.	34 75 á 00 00

CÉDULAS PERSONALES

DON BENITO AGUILO MARTI, Recaudador de Contribuciones del partido de Menorca, del que es arrendatario don Bartolomé Mir Calafell.

Hago saber: Que por la Direccion general del Tesoro se ha concedido prórroga hasta el 31 del corriente Julio al plazo de la recaudacion voluntaria de la cobranza de las cédulas personales del corriente ejercicio, pudiendo los contribuyentes que todavia no lo hubieran verificado, efectuar su pago durante el nuevo plazo y horas de costumbre en las oficinas de la Recaudacion, Infanta, 12, Mahon.

Transcurrido el nuevo plazo sin solventar sus descubiertos, se formarán las relaciones de morosos, contra los cuales se decretará por el Sr. Tesorero de Hacienda el único grado de apremio, que consiste en el pago del duplo del valor de las mismas, el cual se hará efectivo por la vía ejecutiva ó de apremio.—Mahon 15 Julio 1904.—El Recaudador, Benito Aguiló.

Solucion al geroglífico del número anterior:

ZEDACEROS

Solucion á la charada del mismo número:

CORDELERO

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litimicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestion del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BIGARONATADAS-SÓDICAS-LITIMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosivos

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M.º de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país, por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de PTAS. 955.921.720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de PTAS. 6.977.797'95.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado, sin deducción de ninguna clase.

Otrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Direccion general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de más difícil interpretación.

Sub-Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Reyá, 7, Mahón.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rapido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.º, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle Portal de Mar, núm. 9 y 11. Para informes, calle Ramis 18.